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公交完善配套便利乘客换乘
三条轨交线延伸段今试运营

! ! ! !本报讯 （记者 张欣平）轨交
!!、!"、!# 号线新延伸段今起试运
营。针对此次新投运的 #条轨道交
通线路和 "$座车站，市交通委按照
“一站一方案”的要求，重点围绕轨
道站点周边 %&米范围内的公交站
点等配套设施进行完善，便利乘客
换乘。
据了解，此次公交配套完善以

轨道车站为节点，确保每个轨道交
通站点均配套有公交线路；以轨道交
通车站为中心，完善出入口周边 %&

米范围内的公交中途站配套，并且在
道路建设条件允许情况下需设置港
湾式车站；同时根据地铁运营早晚班
车时间，合理安排周边公交线路的
营运时间，做到轨道车站 !&&米范
围内始发线路末班车时间均晚于轨
道交通末班车时间 !%分钟以上，并
确保每个轨交站至少有一条公交线
路的首末班时间与之配套。

轨交 !!号线迪士尼延伸段配

套：迪士尼乐园终点站位于迪士尼核
心区!该站近期暂不开放!今后将结

合迪士尼开园同步配套相关公交线

路"秀沿路站和康新公路站目前共配

套公交线路 !条!均为过境线路#

轨交 !" 号线西段配套："! 个
站点沿线 #$$米范围内共配套公交

线路 %%条!除汉中路站现有周边 &

条公交均为始发线外!其余 '(个站

点周边的公交线路均为过境线路"

)! 座车站中七莘路站$ 龙华中路

站$ 汉中路站 &座车站将配套建设

公交枢纽或首末站#

轨交 !#号线配套：*个站点沿
线 &+$ 米范围内共有公交线路 (,

条#除汉中路站现有 &条公交始发线

及卢浦大桥站 )条始发线外!其余 %

个站点周边的公交线路均为过境线

路"*座车站中汉中路站$世博大道站

-座车站将配套建设公交枢纽#

25日全线竣工恢复双向通行
延安东路隧道南线今晨通车

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）今天凌晨
零时，延安东路隧道南线恢复通行，
浦西往浦东方向车辆换回南线通
行。同时，隧道北线将短暂封闭，进
行一周左右的短暂施工。记者从市
路政局、隧道股份路桥集团获悉，预
计 !"月 "%日晚，延安东路隧道将
全线竣工，实现双线双向恢复交通。
路政部门提醒市民，注意交通

管理部门发布的调整信息，提早做
好出行规划，浦西往浦东方向车辆
在进入隧道南线浦西入口之前，一

定要注意车道变化。
相关道路调整方案：
浦西方面 恢复施工前延安路

高架福建路下匝道和延安东路地面

道路驶往延安东路隧道南线的通行

模式!同时!保留福建南路北向南单

行道交通管理措施#

浦东方面 取消世纪大道.银城

中路路口禁止车辆西向南右转的交通

管理措施!恢复该路口的右转功能!即

浦西过来的车辆出隧道至银城中路口

后可以右转驶往国金中心方向#

镜头定格
旧改记忆
! ! ! !“岁月留痕，旧改圆
梦”———普陀区中兴村
居民告别旧居暨旧改征
收纪实摄影展近日举
行。中兴村地块是普陀
区最大的征收基地之
一，目前征询签约率已
达到 '()以上。为了保留
旧居历史资料，该区居民
和一些摄影爱好者通过
纪实拍摄手法，用镜头记
录了中兴村棚户居民的
生活风情，拍摄的近百幅
照片真实地留下了这一
地块的旧改记忆。
杨建正 江跃中摄影报道

冬至扫墓迎来小高峰
申城交通略受影响

! ! ! !本报讯（记者 潘高峰）今天天
气晴好，申城祭扫出行迎来首个小
高峰，但总体来说并未对交通造成
严重影响。除嘉定部分墓园人车流
出现饱和外，通往青浦、奉贤、宝山、
闵行等区墓区的快速道路和墓区周
边的交通均保持畅通，墓区停车位
充足。交警部门预测，祭扫高峰很可
能在 ""日冬至日出现。
今天上午，市内交通保持常态，

部分路段出现常规拥堵。相比之下，
高速道路受出市区车辆影响，往嘉
定城区和江苏方向出现小规模拥
堵。其中 *%&沪渝高速江苏方向外
环立交至虹桥枢纽拥挤，*"京沪高
速江苏方向万镇路拥挤，+%沪嘉高
速嘉定方向嘉定城区出口拥挤，+"&

外环线内圈沪青平公路，外圈外环
隧道也出现拥堵。此外，+,莘奉金
高速金山卫方向因一起吊车侧翻事
故占用车道，导致拥堵 #公里，*!%
沈海高速江苏方向因路面施工，后
方拥堵 !-%公里。
本市各大墓园中，今天上午嘉

定松鹤墓园人车流最为集中。此前，
交警部门已经做好了各种预案，成
立了 (个应急小分队在高速公路主
线、匝道及墓区周边道路，负责拥堵
阻塞路段、路口的快速处置和疏导。
截至上午 $时 #&分，松鹤墓园

内场停车已经饱和，交警采取了分
流措施，引导驾驶员将车辆停于 .!

停车场内。嘉定其余各大墓园车流
量、人流量均正常。

电容大巴充电7秒能跑35公里
!超级材料"石墨烯!加盟"储能器件

! ! ! !本报讯（记者 董纯蕾）世界上
完美的储能器件在哪里？铅酸和镍
氢电池性能较低，锂电池既不耐用
又不安全还无法快速充放电，而现
在的超级电容能量密度也不够高，
怎么办？中国科学院上海硅酸盐研
究所昨天在国际顶级科学期刊《科
学》（+/012/1）上发表其与北京大学
等合作完成的最新发明：诚邀“当
前材料界最炙手可热的超级明星”
石墨烯“加盟”，担任超级电容器的
电极材料，并为其巧妙设计结构、

有效提升性能———堪称“多项全
能”的下一代高性能超级电容器就
此诞生！

新型超级电容到底有多厉害？
科研人员举例说，曾在世博园区成
功运营的超级电容大巴，一次充电
'&秒可行驶 (公里，而采用石墨烯
的新型超级电容，充电 (秒便能跑
上 #%公里；至于目前使用铅酸电池
的助动车电瓶，分量很重，充满电要
好几个小时，若换用石墨烯的新型
超级电容，不仅可以大大减轻重量，

而且一次充电只需 !&秒。
超级电容器是一种介于传统

电容器和电池之间的电化学储能
装置，我们对它其实并不陌生：近
到公交车、电子玩具、应急照明灯、
智能电网，远到发电站、坦克、电磁
炮、激光武器等等，均有其用武之
地。据国际研究数据，"&!,年全球
超级电容器市场规模已达 !!亿美
元，至 "&!$年市场规模可望达到
#%亿美元。
理想的储能器件，本领不外乎

这几样：高能量密度———能储很多
电，高功率密度———可快速充放电，
长寿命，安全可靠，价格低廉。目前
的超级电容器，其他都不赖，唯独有
个致命缺点———能量密度低，总嫌
储电不够多。黄富强研究员、陈一苇
教授、林天全博士等反复构想与实
验，终于找到了突破瓶颈的策略：在
电极上引入“神奇材料”石墨烯，为
其“量身定制”了学名为“氮掺杂的
有序介孔”的“最佳造型”，解决了快
速充放电与大量存储电的矛盾，将

能量密度一下子提高了 #倍多；在
电解液上，用无毒、安全环保、价廉
的水溶液取代有毒、易燃易爆、昂贵
的有机溶液。课题组预期，新型石墨
烯超级电容器可采用低成本制备，
实现规模生产，有望成为储能器件
界的“新星”。下一步，研究人员将继
续挑战其能量密度极限，争取让超
级电容储上更多电———未来某一
天，没准手机等随身电器都能用上
安全的超级电容，充电时间可以“滴
答”来计。

“老兵永远活在我们心中”
###奉贤举行志愿军老兵集体葬礼

! ! ! !“为什么战旗美如画？英雄的鲜
血染红了她。为什么大地春常在？英
雄的生命开鲜花 。”

晴冷，微风，小草萋萋，松柏苍
翠，奉贤近海边的永福园传出雄壮
的赞歌声，这里是上海中国人民志
愿军纪念广场。今天上午，一场名为
“致敬老兵，你们永远活在我们心
中”的已故志愿军老兵集体葬礼在

此进行。"&名来自空军 ',((,部队
的官兵和各界人士肃立致意。“敬
礼！”士兵脱帽行礼，家属手捧遗骨，
缓缓走向墓园。
“我父亲很幸运。当年同村出去

的有 !' 个，就他一个人活着回来
了，”老兵徐风春的女儿徐梅华对记
者说，这次活动终于让父亲和抗美
援朝的“战友”们又在一起了。她忆

起父亲口中的战争，狂风暴雨中的
孟良崮、淮海战役奋战的 ,%天，光
身子渡江、在朝鲜雪地里铺层树枝
过夜。!'",年出生、""岁当兵的徐风
春先后参加了解放战争、抗美援朝。
战争给他留下了弹片、听力和关节损
伤，也给了他光荣而又独特的一生，
“我父亲一直非常自豪，他觉得自己
的青春是奉献给了祖国的。”徐梅华

表示，父亲生前常教育家中子女，要
珍惜如今的生活，要勤俭节约，“我
们都很佩服他，他内心有信仰。”

主办方奉贤永福园陵负责人、
此次集体葬礼的发起人徐渭岳表
示，这已经是永福园陵第二次举办
老兵集体葬礼，以后将成为永福园
的常规项目，“军人家属都有这个愿
望”。他介绍，老兵落葬所在是军人
专属的安息地，与志愿军广场一起
共占地 "-,万平方米。其北侧的小
山里，有上海中国人民志愿军纪念
馆，占地 !%&&多平方米，存有 !%&&

余件军史文物。纪念馆三期正在筹
备，将加入抗日主题，预期明年年中
开馆。 见习记者 范鹏

!"月沪牌
最低中标价

$%&''元
投标人数增近万人
中标率为4.3％

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）今天
中午，"&!% 年 !" 月份个人非
营业性客车额度投标拍卖中
标价揭晓：最低中标价$,%&&

元，比上月下跌 !&&元；平均中
标价 $,%(" 元，比上月下跌
!#!元。

今天参与投标人数再上
!(万，达到 !('!##人，比上月
猛增 ''(,人，中标率较上月再
降，为 ,-#!，相当于 "#个人争
夺一块上海车牌。本月，本市投
放个人额度 (3'$辆，第四季度
“警示价”为 $"3&&元。

市场人士认为，本月参与
拍牌人数增加，可能与两个因
素有关4一方面接近年终岁末，
市民购车意愿增加，拍牌需求
上升。另一方面，上个月开始，
本市个人、单位非营业性客车
额度投标拍卖客户端进行调
整，新增了自定义加价幅度的
快捷键。竞买人可以根据自己
的需要设定加价幅度，该加价
幅度必须是 !&&元的整数倍，
竞买人可以选择快捷键修改出
价，也可以自行输入价格进行
修改出价。这也让一部分市民
积极投入拍牌。


